

# EL FARO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 689

Diario regional de la mañana de información general

Viernes, 1 de Enero de 1937

Al iniciarse el año 1937, el año de la victoria: ¡Viva España! ¡Viva Franco!

## En el frente de Teruel se ha derrotado a los rojos, cogiéndoseles tres carros de combate

Se ha tomado Parauta, haciéndosele al enemigo gran cantidad de muertos. - En la provincia de Jaén se prosiguió el avance victorioso de nuestras fuerzas. - Se afirma que Azaña ha huído al extranjero.

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 31 de diciembre de 1936.

#### EJERCITO DEL NORTE

Quinta división. -- En el frente de Aragón se llevó a cabo un nuevo ataque en la zona de Teruel que fué rechazado con un nuevo descalabro para el enemigo, que abandonó en nuestro poder, tres carros de combate rusos.

En estos encuentros de Teruel se tienen noticias de haber muerto un coronel de artillería sentenciado a muerte en el año 1934, en Asturias, por cobardía frente al enemigo.

Igualmente fué muerto el Comandante Molinos que mandaba uno de los Batallones.

Sexta división. -- Fuego ligero de fusil y cañón en la mayoría de los frentes. Se presentaron numerosos huídos paisanos y soldados que se pasan a nuestro campo.

En las demás divisiones de este Ejército sin novedad.

#### EJERCITO DEL SUR

En el Sur ha continuado el avance en la provincia de Jaén, castigándose duramente al enemigo que dejó en nuestro poder gran cantidad de muertos y prisioneros franceses y rusos.

También fué ocupado Parauta, cogiéndose al enemigo gran cantidad de muertos y material.

El número de cajas de municiones cogidas al enemigo en el combate de ayer en la provincia de Jaén pasa de trescientas.

Salamanca 31 de diciembre de 1936.

De orden de S. E.

El Coronel Segundo Jefe de Estado Mayor,  
Fernando Martín Moreno

### Habla el glorioso Millán Astray, el abanderado de España

¡1936! ¡Glorioso año del levantamiento salvador!  
¡1937! ¡Año de la victoria nacional!

"MIRANDO A DIOS, UNA ORACION POR LOS MARTIRES Y POR LOS HEROES DE ESPAÑA AL FILO DEL AÑO QUE MUE-RE". - EL JEFE DEL ESTADO HA DADO ORDENES TERMINANTES PARA QUE SE CUMPLA SU LEMA: "NI UN HOGAR ESPAÑOL SIN PAN Y SIN LUMBRE"

¡Españoles, soldados, legionarios y trabajadores parados! Esta noche, a las doce, terminará el año 1936. El año en que España se alzó para ser defendida por el pueblo para liberarla de las garras sangrientas del comunismo ruso soviético.

Este año, — hora de dolor y sufrimiento — pasará y luego quedará gravado en la Historia como uno de los más felices. El 1936 figurará al lado de 1492 — descubrimiento de América — y del 1808 — guerra de independencia —. Miremos a Dios en el año que se marcha y veamos una nación por la que fueron sacrificados e inmolados por ser Patriotas por las furias rojas y por los que dieron sus preciosas vidas combatiendo en nuestro Ejército vencedor.

Ellos, desde el cielo, nos miran gozosos porque alcanzaron su ideal y nos seguirán mirando viéndonos como ganamos esta guerra a que nos obliga la dignidad de España.

Después de las doce alumbrará el nuevo año 1937 que pasará a la Historia con el nombre de "El año de la victoria" y el aplastamiento del comunismo. 1937 nos verá, al llegar, reposados, firmes en nuestros puestos, prestos a dar la vida y también, si caímos combatiendo, prestos a levantarnos para seguir combatiendo con igual coraje.

Sabemos que somos legionarios y para nosotros al combatir no cuentan las horas, ni los días, ni los meses, ni los años. Para pelear y para morir el tiempo para nosotros no cuenta.

¡Viva España! ¡Arriba España!



Desea a su distinguida clientela un feliz y próspero Año Nuevo

quien ha recabado informes sobre el particular a su embajador en aquel país y caso de verse a cabo el envío en cuestión, el Gobierno inglés hará gestiones cerca de Norteamérica para que quede anulada la venta.

### Un manifiesto de Hitler

—:oOo:—

Berlín. — El Führer canceller Hitler ha dirigido un manifiesto al partido nacionalsocialista alemán, en el que expresa su gratitud a todos los miembros de la organización y a todos los alemanes que ha contribuido al renacimiento del Reich.

Señala como en cuatro años ha cumplido su misión histórica ayudado por el pueblo alemán que, desde el primero al último de sus ciudadanos, puso toda su fe en la grandiosa obra emprendida.

En uno de sus párrafos dice Hitler:

El pueblo alemán, profundamente humillado en aquella época, ha vencido moral, política y económicamente a la ruina que se cernía sobre él, logrando su objetivo de forma brillantísima.

Dice también refiriéndose a las actividades del comunismo, que Alemania será, hoy más que nunca, la defensa de Europa contra el peligro bolchevique y garantizará de forma inquebrantable la paz de Europa.

BALANCE QUE PRESENTA ESPAÑA NACIONAL ANTE EL MUNDO, DE LO ACAECIDO DURANTE LOS CINCO MESES DEL AÑO 1936 EN LA GUERRA DE LIBERACION

Al grito del diecisiete de Julio dado por los soldados de Melilla, España en pie, responde: ¡Adelante! ¡Por Dios y por la Patria!

—:oOo:—  
DONDE SE CLAVA LA GLORIOSA ENSEÑA ROJA Y GUALDA NO SE RETROCEDE UNA PULGADA. - LA DIFERENCIA DE ARMAMENTO, FAVORABLE A LOS ROJOS, EN LOS PRIMEROS MOMENTOS, SE ANULA CON EL VALOR Y LA FE DE NUESTROS SOLDADOS. - CIENTO TREINTA AVIONES ROJOS DERIBADOS. - CINCO UNIDADES DE COMBATE MARXISTAS HUNDIDAS. - BATERIAS DE ARTILLERIA, TANQUES, AMETRALADORAS Y ENORME MATERIAL DE GUERRA COGIDO AL ENEMIGO. - MILES DE MILICIANOS PASADOS A NUESTRAS FILAS Y OTROS MILES DE BAJAS EN EL BANDO ROJO

EL LEVANTAMIENTO SALVADOR DE ESPAÑA

La noche del 17 de julio se da el primer grito en Melilla

Tras una pausa breve, de dos minutos el glorioso Millán Astray, el abanderado de la Patria prosigue:

Ante la invasión comunista que se había hecho dueña del Gobierno del frente popular de la República Española y ante el conocimiento indudable del movimiento comunista que ha

MIL NOVECIENTOS TREINTA Y SEIS; ¡ADIOS!

Y cuando estos dolores hayan vivificado en bellas flores, España, te saludará, año de mil novecientos treinta y seis, diciéndote: ¡Año de mil novecientos treinta y seis, eres el año del levantamiento de la nueva España contra el comunismo destructor!

¡Jefe del Estado, Generalísimo Franco! El Ejército formado por todos los españoles te saluda al grito de victoria ¡Viva España! ¡Viva Franco!

A vosotros, soldados, al llegar a vuestros cuarteles y a vuestras trincheras la voz de este legionario, ungido por el glorioso Jefe del Estado, con el título que más puede honrarme como soldado, cual es el de abanderado, portador de la enseña roja y gualda con flecos y girones, pero dentro con un alma indomable, a todos os saludo. A vosotros, soldados, os doy las gracias.

También a vosotros Falange Española, juventud movida por el acicate de vuestro lema de hacer una España una, grande, y libre, ante la que ofrecéis vuestras vidas, con una disciplina incommovible, también yo os saludo, pues sois soldados.

A vosotros Requetés, los de las bonas rojas, que sois la tradición de España, también os saludo a vosotros, que sois nuestro abanderado, pues vuestra es la bandera de la PATRIA.

Y decimos hoy, bravos soldados, Falangistas y Requetés, que todos juntos y en férreo abrazo seguiremos peleando por Dios y por España.

También saludo a los trabajadores que están parados y tengo el gusto y el honor de comuni-carles, por mandato del Jefe del Estado, que él, ha ordenado al Gobernador General, para que a su vez lo ordene a los gobernadores civiles, que se lleve a la realidad el lema de que en ningún español deje de entrar un jornal o un socorro, atendiendo con toda urgencia a que las Diputaciones y Ayuntamientos socorran a los que se encuentren en necesidad, parados, sin recursos, y para atenderlos el Estado, urgentemente, está organizando el trabajo que sea necesario.

Ahora, voy a tener el honor de leerlos, a los que me escucháis, el balance del año 1936.

AL NACER EL AÑO  
El glorioso e ilustre Jefe de Estado, pronuncia una brillante oración

"El año que muere nos trajo a nuestra España tradicional". - "Cruzada de ideales de fe, de patriotismo, por eso España es inmortal"

Cerca de la una de la noche de ayer, por el micrófono de Radio Salamanca el glorioso Caudillo, el ilustre Jefe del Estado, el Generalísimo Franco pronunció el tradicional saludo de año nuevo, en los siguientes términos:  
"En la última noche del año del resurgimiento español, cuando el mundo entero está pendiente de la guerra civil de España, cumplo gustoso una costumbre tradicional dirigiéndome a todos los españoles, a nuestros hermanos de América y a todos los que nos comprenden y miran con simpatía nuestro movimiento.

El pueblo español que tantos gestos heroicos ha tenido al correr de su historia gloriosa, y que ha escrito páginas tan brillantes en la Historia del mundo, emprendió en el año que finaliza, su cruzada de ideales, de fe, de patriotismo en medio del positivismo de los tiempos presentes que tomaba como escudo la empuñadura de la espada.

Ni por diferencia de palabra, ni por tardas se ha emprendido esta cruzada. Es la gesta de un pueblo que no quiere desaparecer y que alienta un ideal que vibra en sentimiento nacional y religioso lo que le ha levantado a un pueblo que es inmortal.

Por eso España es invencible. Por eso no caben paliativos, con máscaras de intervenciones democráticas.

Preguntar a cualquier pueblo si está dispuesto a ser esclavo y os contestará que no, que quiere la salvación de su Patria.

El año que muere nos trajo nuestra España tradicional. España en este año glorioso se ha encontrado asimismo.

Después de cinco meses de lucha en que el enemigo ha sido derrotado siempre se lanza contra nosotros a las fuerzas internacionales del comunismo, que con actividades criminales amenazan al mundo.

El año nuevo traerá a España nuevas victorias y una vez llegue la paz el nuevo Estado aportará la verdadera justicia social, tan manejada falsamente por otros, una justicia social que se asiente en los principios cristianos de nuestro pueblo.

A los pueblos hispano americanos, que llevan nuestra sangre y nuestro idioma les envío, hoy, el saludo fraternal de la España inmortal, que si no lo fuera no hubiera tenido esta espiritualidad grandiosa, no hubiera llevado a América esta civilización cristiana, este lenguaje, esta sangre española y sus hijos, los de la hispana América, no pueden estar apartados de nuestro movimiento nacional, porque son hermanos nuestros.

Todos los que sienten nuestra causa, todos los que nos acompañan con su simpatía, sigan firmes en su fé que, con la ayuda de Dios y el valor de nuestros soldados, ganaremos la batalla final.

España despierta y los españoles empiezan a sentirse orgullosos de este nombre.

Españoles todos, los que estáis en nuestro campo y lo que esperáis la liberación: ¡VIVA ESPAÑA!

¡Azaña a Francia en precipitada fuga!

Sevilla.—Según un radio rojo que ha sido captado en el día de hoy, se dice que Azaña, que había fracasado en sus dos tentativas de huida al extranjero, ha logrado escapar a Francia, con el fin de reunirse a su familia que se encuentra más allá de los Pirineos.

CLINICA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO  
SANATORIO QUIRURGICO

Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519

Servicio de guardia facultativo permanente

SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

Teléfono 5-4-7

# Información general de Ceuta

## Sobre el «Día del Plato Unico»

Hoy es, lector, el tan señalado día del Plato Unico, en el cual, tú, sin ningún género de dudas, aseguramos, sabrás contribuir a él por patriotismo y sacrificio, al mismo tiempo.

Es además un "deber" de todo aquel pudiente, en la actualidad. Y al escribir tal palabra solemne queremos indicar es una obligación a la cual nadie que pueda, le es fácil sustraerse sin deshonra.

Es la acción de contribuir al éxito en el día del Plato Unico, una especie de compromiso moral adquirido del que no pueden escapar esos pudientes, sin felonía.

"He cumplido mi deber". He ahí el más hermoso testimonio que puede tributarse a sí misma, una conciencia recta.

Y puesto que hoy es el día señalado por nuestro Gobierno Nacional para llevar a la práctica su disposición, siente, lector, además del patriotismo, por la unión de esos dos grandes ejércitos que los componen; la hartura de los que tienen y el hambre de los que nada poseen.

Sacrifiquemos, pues, en aras de esos pobres que comprenden cuando bien los tratan y así habremos mejorado en toda clase de peligros.

Por patriotismo, lector; por sacrificio, celebra hoy con el éxito de tu conciencia "El Día del Plato Unico".

## Los actos solemnes de hoy

### JURA DE LA BANDERA NACIONAL, PARADA Y DESFILE MILITAR

Con motivo de la festividad del día de hoy, tendrá lugar, a las once de la mañana en el Muelle de Rivera, de este puerto, el acto solemne de la jura de la bandera nacional por los reclutas últimamente incorporados a filas, siendo a continuación efectuada una gran parada y desfile militar.

En la parada y desfile militar, tomarán parte todas las fuerzas de la guarnición y milicias de las distintas organizaciones así como la Guardia Civil nacional.

Ni que decir tiene que estos actos revestirán una brillantez extraordinaria y darán ocasión para apreciar, una vez más, el perfecto estado de instrucción orden y disciplina de nuestros valientes soldados, milicias y guardias cívicos.

De ello daremos cuenta, ampliamente, a nuestros lectores en nuestro próximo número.

## Información Municipal

Se ha acordado en el Ayuntamiento de Ceuta, en sesión celebrada el día 1 de enero a las once horas de su mañana en el muelle de Rivera. El señor Alcalde con este motivo ha tenido por conveniente

## Noticias varias

### ENTRE NOSOTROS

De Algodonales (Ronda), y otros puntos de la Península, se encuentra de nuevo entre nosotros, el reputado doctor en Medicina, don Lorenzo Trujillo Santos, quien a su vez, viene acompañado de su distinguida esposa.

Al saludar al señor Trujillo y señora, deseamos les haya sido grata su estancia por tierras de España.

### ENFERMA

Se encuentra enferma atacada de un fuerte catarro gripal doña Ceferina N., esposa de nuestro querido y particular amigo, el alférez de Artillería, don Matías Quero.

Sinceramente hacemos votos por la mejoría completa de la enferma.

### LOS DESAGUES

Con gran aplauso del vecindario se está procediendo a los trabajos necesarios para que las tuberías de desagüe de azoteas o tejados, vayan a las calzadas en vez de hacerlos a las aceras o de quedar colgadas a determinadas alturas, con grandes perjuicios para los transeúntes en los días lluviosos, o en aquellos en que a los vecinos de determinadas viviendas les daba por arrojar por aquellos conduc

tos las aguas sobrantes del lavado de sus ropas.

Esta obra es están verificando en todas las calles y en todos los edificios que no los tenían hechas, y repetimos que el público las ha acogido con verdadero placer, ya que en más de una ocasión han originado sucesos pocos agradables.

### SIEMBRA DE ARBOLES

Se está procediendo a la siembra de árboles y tala de los muertos en distintos lugares de la población.

Los trabajos que se efectúan para tal fin en la calle 18 de julio van muy adelantados y de esperar es que en fecha próxima, quede la citada vía exornada con ellos y la nueva balaustrada, presentando un hermosísimo aspecto.

### SALUDO

Le enviamos nuestro cariñoso saludo al capitán de Infantería don Luis Aranda, que se encuentra entre nosotros, deseándole feliz estancia en ésta.

### ONOMASTICA

Celebran hoy sus fiestas onomásticas:

D. Manuel Delgado Villalva, banquero; don Manuel Delgado Tagle, banquero; don Manuel Morales, oficial de Correos; don Manuel Barragán y su bellísima y simpática hija Manolita; don Manuel González, oficial de Correos; don Manuel Maeso, capitán de Infantería; don Manuel Cabello, comerciante; don Manuel Guerra, empleado de la Fábrica de Luz; don Manuel Almanzo, empleado jubilado; don Manuel Roldán, interventor del Banco Español de Crédito; don Manuel Rivera, comerciante; don Manuel Rosende, comerciante; don Manuel Roballo, médico; don Manuel Rodríguez Boch, comandante de Intendencia; don Manuel Guerrero, empleado de Hacienda; don Manuel Fernández Benítez, comerciante; don Manuel Olivencia, abogado; don Manuel Polo, comerciante; don Manuel Fernández, comerciante; don Manuel Mesa Corcón, empleado de la Casa Delgado; don Manuel Muñoz, co

## EDICTO

DON VICENTE PEREZ BATURONE, CAPITAN DE CORBETA DE LA ARMADA Y COMANDANTE DE MARINA DE LA PROVINCIA DE CEUTA.

HAGO SABER: Que va a proceder a la formación del Alis tamiento del año actual para el Reemplazo de 1937, recordan do a los inscriptos la obligación que tienen de hacerse inscribir en él durante la segunda quincena del presente mes; y para por éstos no se puede alegar ignorancia a continuación se copian los artículos del Reglamento para aplicación de la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la marinería de la Armada, que tiene relación con tal objeto.

Artículo 1.º—De conformidad con lo establecido en el artículo 37 de la Constitución de la República y el 11 de la Ley, el servicio militar en la Armada será obligatorio para todos los españoles y naturalizados en España que hayan ingresado en la inscripción marítima antes del primero de enero del año en que cumplan los diez y nueve de edad, siempre que reúnan la aptitud física y profesional que requiere dicho servicio.

## Letras de Luto

Nuestros buenos amigos, los señores de Hernández Guillén, don Basilio, don Herminio y don Diego, pasan en estos momentos por el doloroso trance de la pérdida de su querido hermano don Antonio (q. e. p. d.), víctima de las hordas marxistas en Torremolinos (Málaga), donde residía.

Con este triste motivo enviamos a su familia toda, el testimonio de nuestra muy sincera condolencia.

## SALON APOLO

Hoy 1 de enero de 1936 M. G. M. presenta a Robert Montgomery, Madge Evans, Walter Huston y Robert Young y Jimmy Durante en la gran producción

## HONDURAS DE INFIERNO

Emocionante film de la Metro Totalmente hablado en español

## HONDURAS DE INFIERNO

No deje de verlo hoy en APOLO Completará el programa el divertidísimo dibujo EL COHETE FANTASMA

Próximamente una gran producción nacional "El Octavo Mandamiento". Los protagonistas de "Sor Angélica" en una nueva película española.

## Lea V. «EL FARO»

EL Alcalde, J. Tejero

## DON JOSÉ TEJERO RUIZ ALCALDE DE ESA CIUDAD.

HAGO SABER: Que con motivo de la festividad del día y para solemnizar el acto de la jura de bandera y el desfile militar que tendrá lugar el día primero de Enero próximo, invito al vecindario a que engalane los edificios colocando colgaduras o banderas.

Ceuta 31 de diciembre de 1936.

## Delegación del Gobierno Nacional

### NEGOCIADO DE ASUNTOS SOCIALES

### CENSO PROFESIONAL OBRERO. CARNET PROFESIONAL

Se advierte a todos los obreros y empleados inscritos en el Censo Profesional Obrero, de este Negociado, que a partir del próximo día quince de Enero, se comenzará a hacer entrega del Carnet Profesional, que será indispensable en lo sucesivo, de acuerdo con las órdenes de la Superintendencia, para solicitar y recibir trabajo en Ceuta.

Para recoger este Carnet, los interesados acudirán provistos de dos fotografías, de tamaño apropiado para su objeto, las que se entregarán al funcionario encargado del Censo, que en el acto hará entrega del carnet, con una de las fotografías unida al mismo. La otra quedará archivada con la ficha correspondiente al inscrito.

La entrega de los carnet dará comienzo por los inscritos en los Grupos Profesionales número 1 al 8, quienes deberán pasar a recogerlos antes del día 25 de enero. A partir del día 26 se comenzará la entrega de los correspondientes a los Grupos números 9 al 12 y así sucesivamente, según notas que se publicarán en la Prensa, diaria y Radio.

Lo que se hace público para conocimiento general. Ceuta 30 de Diciembre de 1936.

El Comandante Jefe, Jacobo Guitart

## Falange Española de las JONS

### ORDEN DEL DIA 1 DE ENERO DE 1937

#### Servicio para mañana Sección motorizada)

De 8 de la mañana a 4 de la tarde: Antonio Tovar.

De 4 de la tarde a 12 de la noche: Antonio Claro.

De 12 de la noche a 8 de la mañana: José Jiménez.

Motorista: José Farrés.

#### Servicio de noche

Jefe de Falange: Camarada Luis Ferrer.

Vigilancia interior y exterior de la población: 27 camaradas.

Patrulla de vigilancia en interior de la población: 2 camaradas.

Patrulla de vigilancia en Jardín: 2 camaradas.

Retén Cuartel: cuatro camaradas.

Primera Falange, Segunda Centuria de la Segunda Línea. Este servicio deberá encontrarse montado a las 20'30 horas.

Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento. El Jefe Local de Falange, Enrique Catalán

### ORDEN DEL DIA 2 DE ENERO DE 1937

Artículo único.—Una vez aprobado por la Superintendencia, ha sido designado para desempeñar el cargo de Secretario Provincial de Milicias, el camarada Manuel Tovar Jiménez.

Servicio para mañana (Sección motorizada)

De 8 de la mañana a 4 de la tarde: Manuel Chicón.

De 4 de la tarde a 12 de la noche: Manuel Torres.



## Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

POSEE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUQUERCA Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCÍAS PARA DICHOS PUERTOS Y VICEVERSA

TAMBIEN EN TOMA CARGA DE LOS PUERTOS DE GIBRALTAR Y TANGIER PARA LOS ANTERIORMENTE CITADOS.

Para mayor facilidad del comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán a precios reducidos, se cobrarán en pesetas.

### Se admiten fletes de otros puertos PARA INFORMES:

- EN CEUTA: Camocera, 8. Teléfono: 186.
- EN SEVILLA: Don Filomeno de Aspe, Aduana, 20
- EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España, Casa Real.
- EN RIO MARTIN: GREGORIAL ESPINOSA
- EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 9
- EN TANGIER: Don Fláncio Fernández B.D. Ante 1
- EN GIBRALTAR: Don Pedro Artomani, Castle Road, 86

## AVISO MOLINA

El Majestic Hotel atento a las actuales circunstancias económicas, notifica en beneficio del público en general, los precios modestísimos de las habitaciones para estables o estancia superior a quince días.

- Una persona.—Habitación con baño fachada principal ... 10'00
- Dos personas.—Habitación con baño fachada principal ... 18'00
- Una persona.—Habitación sin baño fachada principal ... 8'00
- Dos personas.—Habitación sin baño fachada principal ... 14'00
- Una persona.—Habitación sin baño fachada interior ... 6'00
- Dos personas.—Habitación sin baño fachada interior ... 10'00

## Clase de Mecanografía

calle de la República número 34 Segundo derecha TETUAN

## UNDERWOOD

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente la izquierda del titulado el sello «GASTAR TRUMPY». Representante exclusiva de la marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

### DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas Aguas carbónicas y jarabes

### VERMOUTH MARTINI & ROSS

Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## RAMON WEIL y HERMANO

### DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas Aguas carbónicas y jarabes

### VERMOUTH MARTINI & ROSS

Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## LINEA DE VAPORES

### MANUEL CAMPOS PEÑA

Salida semanal del puerto de Sevilla y Huelva para Ceuta Melilla y Larache

Para informes en Ceuta consignatario

### Enrique Delgado Villalva

EN MELILLA FRANCISCO MILLER

EN LARACHE JOSE TORRES ASPE

## Cerámica de los Castillejos

### S. A. REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a ple de obra

Depósito: P. de Africa, 12, bajo. — Teléf. 4-0-3

### Para trabajos tipográficos EL FARO DE CEUTA

## VIUDA DE SAMUEL SALAMA

### CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la "SHELL" Sociedad Petrolífera Española

Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:

## BLAND LINE

ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de: CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA

También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos. FERMIN GALAN, 20 CEUTA APARTADO 53

Lea usted «EL FARO»

# Información general de Tetuán

## SANCIONES

Impongo UN MILLON de pesetas de multa al español don JESUS CORRECHER, actualmente residente en Tánger, desde el comienzo del glorioso movimiento, y que, en desprecio de las órdenes de nuestras autoridades, continúa al habitando sin preocuparse lo más mínimo de los deberes que su posición social le imponen en estas circunstancias, creyendo cumplida su misión con treinta francos mensuales que entregó como economía del plato único. De esta multa responderán todos los bienes, valores, títulos y propiedades que el multado posea en España o Zona de nuestro Protectorado. A disposición del General de la Segunda División. Tetuán 31 de Diciembre de 1936. El Secretario General, Beigbeder.

Impongo CINCUENTA MIL pesetas de multa al traidor a la Patria JOAQUIN IZQUIERDO, propietario de la Pastelería "La Española" de Tánger, quedando afectos a su pago cuantos bienes y valores posea en España y Zona de Protectorado. Tetuán 31 de Diciembre de 1936. El Secretario General, Beigbeder.

Impongo VEINTE MIL pesetas de multa al traidor a la Patria FRANCISCO HARILLO LEON, natural de Ronda, antiguo vecino de Alcazarquivir y hoy residente en Tánger, quedando afectos a su pago los bienes y propiedades que posea en España y Zona de su Protectorado, especialmente la urbana sita en la Colonia Escriña de Alcazarquivir. Tetuán 1 de Diciembre de 1936. El Secretario General, Beigbeder.

Impongo SESENTA MIL pesetas de multa al traidor a la Patria JOSE CAZANA JUAREZ, vecino de Larache y actualmente residente en Tánger, quedando afectos a su pago todos los bienes y propiedades que posea en España o Zona de su Protectorado, especialmente en Larache, así como cuantos créditos, facturas y cuentas existan a su favor. Tetuán 31 de Diciembre de 1936. El Secretario General, Beigbeder.

Impongo CINCO MILLONES de pesetas de multa al traidor a la Patria BERNABE FERNANDEZ SANCHEZ, residente en Málaga y accidentalmente en Tánger y una Francisca de Marruecos, quedando afectos a su pago cuantos bienes, créditos y valores posea en España, Protectorado y Colonias y subsidiariamente la Sociedad de productos CEREGUM -- razón social Fernández y Canivell -- cuyos créditos y facturas pendientes de cobro quedan intervinidos bajo la responsabilidad de los deudores. A disposición del General de la Segunda División. Tetuán 31 de Diciembre de 1936. El Secretario General, Beigbeder.

## Noticias Varias

### DON ENRIQUE ARQUES

En la mañana de ayer llegó a nuestra ciudad, acompañado de su distinguida esposa, el notable escritor africanista, jefe del antiguo Negociado de Prensa de la Alta Comisaría, don Enrique Arques Fernández, que en la actualidad, y con carácter temporal, presta sus inteligentes servicios en la Oficina de Prensa y Propaganda del Estado español en la ciudad de Avila.

El señor Arques, en cumplimiento de su función periodística, ha visitado nuestros frentes de Madrid y Andalucía, trayendo una gratísima impresión del alto espíritu de nuestras tropas y de los avances victoriosos que pronto han de traducirse en el triunfo final.

Los distinguidos señores de Arques, a los que nos compiacemos en saludar con el mayor afecto, desahuciosos gratísima estancia entre nosotros, pasarán una semana en Tetuán, al lado de sus hermanos, los señores de Arques (D. Mariano), y en la primera decena de Enero volverán de nuevo a la Península.

### DE LARACHE

Fue sólo de la capital del Lince, a donde marchó para resolver asuntos relacionados con su cargo el digno ingeniero director de "Electras Marroquíes", don Juan Pablo Molina.

Tuvimos el gusto de saludar en Tetuán, a donde llegó acompañado de su distinguida esposa y encantadora hija Elisa, al Jefe de Instrucción y Primera Instancia de Larache don Eugenio Mora Legil, que se propone permanecer breves días entre nosotros.

Marchó a Alcazarquivir, después de haber pasado unos días en Ceuta, el Teniente Coronel de Intendencia, retirado, D. Manuel Rodríguez Bosch.

Vino de Tánger el reputado facultativo de aquella ciudad internacional, Doctor Amieva, quien por la tarde regresó a la población de procedencia.

Dentro de unos días trasladarán su residencia a Tetuán, el distinguido Teniente Coronel de Infantería, don Mariano Arques, y su respetable esposa, que hasta ahora han venido residiendo en Ceuta.

### ESPECTACULOS

Prosiguen muy animadas de público las proyecciones de la estupenda película cómica "Fra Diavolo", hilarante asidnto bfo a cargo de los saladisimos Stan Laurel y Oliver Hary, que desde la pantalla del Español ha pasado al Monumental, exhibiéndose en el primero, en función de gala correspondiente al jueves, la interesante producción "To do corazón", feliz interpretación de Jean Parkr. En este mismo roliseo se anuncia el inmediato estreno de "El octavo mandamiento."

### PLATO UNICO

A pesar de la festividad de hoy, día primero del nuevo año de 1937 cuya circunstancia ha determinado aplazar hasta el día la celebración del llamado Día del Plato Unico, con un admirable sentido de austeridad que debe hacerse resaltar más en jornadas de abundancia tradicional, la Intervención Regional ha decidido que hoy tenga lugar esta generosa iniciativa en favor de los hogares menesterosos, decretada de un modo oficial por la antigua Junta de Defensa Nacional de Burgos.

Segun acertada costumbre, los hoteles, fondas, pensiones y casinos, dispondrán las dos comidas de la jornada con un menú único combinado.

### Por tierras de Marruecos

#### AROMA DE RECUERDOS

Con estos títulos ha recopilado en un breve y sustancioso volumen sus impresiones literarias del triunfal viaje de S. A. I. el Jelfa a las zonas occidental y oriental del Protectorado marroquí, inolvidable excursión efectuada en el pasado mes de septiembre, el brillante y distinguido escritor don José de Rojas y Moreno, Conde de Casa Roja, entonces afecto a la Sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría.

La mayoría de estas crónicas -- bellísimos frutos de un observador sagaz, de un fino y sutil temperamento literario y de una pluma modernamente cortada -- fueron publicadas en la prensa regional marroquí y nuestros lectores tuvieron ocasión de saborear esas magníficas impresiones viajeras, en que tan garbosamente se combinan la nota informativa y la vibración artística.

Condensadas ahora en un volumen ganan en intensidad de emoción y colorido. Y aunque la realidad del escritor rebasa las perspectivas y las dimensiones del propósito, digna aquella de emplearse en empresa más amplia y detenida, la obra en conjunto es sumamente interesante, por el valor del recuerdo, al que las circunstancias actuales conceden categoría histórica, y por los bellísimos destellos literarios con que la depurada sensibilidad del autor, que tan diestra y plásticamente percibe la sensación, esmaltan y elevan de continuo el tono de la obra. Esta se abre en una linda de-

## NOCHE VIEJA

Con el mismo admirable sentido de patriótica austeridad con que nuestra ciudad ha venido celebrando las tradicionales fiestas de Navidad, en que lo más destacado ha sido el recuerdo por los ausentes que combaten en las trincheras defendiendo brava mente el honor de España, así la última noche del año, la noche Vieja 1936, transcurrió, en contraste con el bullicio y la algazara de otras veces, dentro de la mayor seriedad y recogimiento.

Se rindió culto a la costumbre de invurgar las uvas de la felicidad cuando sonaron las doce últimas campanadas del año. Pero la práctica se efectuó en el interior de los hogares, no tan generalizada como antaño, pero sin que la banal ceremonia tuviera resonancias ni mucho menos estridencias callejeras. La tranquilidad fué absoluta en toda la ciudad.

Más acentuado carácter de seriedad tendrá la fiesta de Año Nuevo, en que los hogares acomodados rendían culto a la gula más desorbitada, pues este año de 1937 nace, en un coincidente símbolo de lo que será nuestra existencia en el decurso del mismo, con la celebración de la humanitaria iniciativa del Plato Unico que tiende a compartir nuestro pan y nuestra mesa con los pobres mantelidos desprovistos.

## Rifa de un mantón

Según estaba anunciado ayer a las doce y en el despacho del señor Interventor Regional tuvo lugar la rifa del magnífico mantón donado por la señorita Julia Barbajaleta y cuyos ingresos han sido destinados a la adquisición de juguetes para los niños humildes del próximo día de Reyes.

El acto fué presidido por la citada autoridad regional. Capitan señor Faura y miembros de la Comisión, señoras Paquita González y Rosalia de la Vega y señores Traba, Axaax y Delgado.

Los números afortunados fueron los incluidos en la papeleta que posee los siguientes: 06.241, 04.741, 03.241, 01.741 y 00.241, cuyo afortunado dueño puede pararse por el citado centro oficial a retirar la bellísima prenda.

Queremos hacer constar los trabajos de la mencionada comisión para darle salida íntegra a las numerosas papeletas extendidas y cuyo resultado económico ha sido bastante bueno.

Quedamos a S. A. I. el Príncipe Muley Hassan.

Sirvan estas líneas de afectuoso y admirativo acuse de recibo al señor Rojas y Moreno por su gentil envío.

## Para la distribución de juguetes el Día de Reyes

### INSCRIPCIONES DURANTE LOS DIAS 2 AL 5 DEL MES ACTUAL

Expuesta ya varias veces la opinión y deseos de la Comisión organizadora de la distribución de juguetes para el próximo día de Reyes que es evitar que ningún niño perteneciente a familia humilde se quede sin juguetes, esté o no inscrito en los registros de la Beneficencia Municipal, se participa al público que podrán presentarse sus familiares durante los días 2, 3, 4 y 5 del mes actual por la dirección del Dispensario Municipal de 11 a 12 de la mañana donde se les facilitará un volante para que los niños menores de 11 años puedan retirar sus juguetes.

La suscripción abierta con este motivo sigue engrosando, recibiendo numerosísimas aportaciones y buenos lotes de juguetes que permitirá hacer un reparto abundante cumplimentándose de lleno aquellos deseos de la Comisión "Fro Reyes Magos".

Así mismo se organiza y perfla todos los detalles de la gran cabalgata que tendrá lugar la noche del día cinco, anunciadora de muchísimas sorpresas a los pequeños y que tan magnífica impresión causó en el ánimo de todos el pasado año primero que presenció la capital del Protectorado semejante espectáculo.

Como era de esperar, Tetuán ha respondido generosamente a este llamamiento, saturado de una espiritualidad sin límites y forjador de tan gratas ilusiones en el alma infantil.

En días sucesivos daremos cuenta de la cabalgata.

Relación de donativos recibidos en la Intervención Regional de Yebala para regalar juguetes a los niños pobres con motivo de los Reyes Magos.

Suma anterior: 4.837 pesetas. Sr. Torrejón, 15; Arabolaza, Liso y Compañía, 100; niña Margarita de Hita Serradilla, 25; don Luis Robles, 20; Imprenta Martínez, 25; Inspector Servicios Correos, 5; señor Administrador de Correos, 5; don Antonio Soto, 5; don Francisco Barranco, 5; don Manuel Berdun, 5; don Manuel Alarcón, 5; niños Manuel, Ana María y Carlos Yord, 10; Salvador y José Pablo Faura Martín, 10; don Del fin Chaves, 25; don Alberto Bernabé, 15; don Manuel Carrión, 50 pesetas.

Total: 5.162'00 pesetas.

D. Manuel Carrión, un lote de juguetes.

Casa Tello, un lote de juguetes.

D. Alejandro Yovanof, un lote de juguetes.

Casa Polch, un lote de juguetes.

Casa Molina, un lote de juguetes.

D. Juan Rosso Sevillano, un lote de juguetes.

Casa Galatayud - Hachuel, un lote de juguetes.

Tetuán, 30 diciembre 1936.

## Falange Española de las J. O. N. S.

### DELEGACION DE PRENSA Y PROPAGANDA

## AVISO

**OBRREROS:**  
El próximo domingo, día tres de Enero de 1937, a las ONCE Y MEDIA de la mañana, os esperamos a todos, Sindicados o no, en el Teatro Nacional (Luneta).

Convocamos MUY ESPECIALMENTE AL RAMO DE TRANS PORTES, tales como CONDUCTORES DE TRENES, FOGONEROS, EMPLEADOS DE FERROCARRILES, CONDUCTORES DE AUTO MOVILES, MECANICOS, AYUDANTES, COBRADORES, TAPICEROS, CARROCEROS, EMPRESARIOS Y DUEÑOS DE AUTOMOVILES DE VIAJEROS Y CARGA, ALMACENISTAS DEL RAMO, EMPLEADOS DE OFICINAS Y TALLERES, DUEÑOS DE GARAGES Y SUS EMPLEADOS, LAVACOCHEES, VENDEDORES DE GASOLINA, GOMAS Y ACCESORIOS, ETC., ETC.

Así mismo se convoca al Ramo de la Edificación, con todos sus técnicos, empleados de oficinas, capataces, maestros de obras, albañiles etc., etc.

Convenceos, obreros. Este es el camino de vuestra redención FALANGE no os llama para hacer de vosotros un instrumento político. FALANGE lucha por suprimir el vergonzoso espectáculo de vuestra vida actual. Aspira a mejoraros. Mejorando a cada español queda automáticamente mejorada España. Y NO OS PL- DE NADA, NI EXIGE NADA DE VOSOTROS.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

## ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

### Servicio para hoy día 1

Jefe de día: Jefe de Centuria, Eugenio Royano Moro.

Imaginaría: Subjefe de Centuria, Ramón Romero Bueno.

Patrulla: Segunda de la Primera Centuria.

Imaginaría: Tercera Falange de la Primera Centuria.

Cuartel y Visita Hospital: Manuel Fernández Trassierra.

Corneta de guardia en el Cuartel Sanjurjo: Rafael Jiménez Peireira.

Imaginaría: Julio Eugenio Mingullón.

Prevención Sanjurjo: Un Jefe y seis militantes.

Jefatura Local: Un Jefe y seis militantes.

Segunda Centuria de la Primera Línea.

Rancho para hoy

Desayuno: Café y tostadas.

Primera comida: Arroz blanco, huevo y bistec, naranjas.

Segunda comida: Sopa, merluza en salsa verde y café.

El Secretario Local de Milicias

SE ALQUILA Café LAS DELICIAS de dos plantas.-Mártires 7. Razón, M. Santa Cruz 4 F. Norte.--CEUTA.

CEUTA

## CERVANTES

Hoy 1 de enero de 1937 Festividad de Año Nuevo Continua de tres a seis

Un programa de riguroso estreno 20 th. Century Fox, presenta la formidable película en español que tiene por título

VELADA DE OPERA (Metropolitan)

interpretada por el gran cantante y conocido actor Lawrence Tibbet junto a los celebrados Virginia Bruce, Alice Brady y César Romero. Una comedia cómica y divertida lujosamente presentada, perfectamente dialogada en español, y en el transcurso de la cual pueden oírse trozos de obras inmortales, entre ellas "El barbero de Sevilla", "Carmen" y "Il Pagliaci". Además de

VELADA DE OPERA (Metropolitan)

se estrenará la comedia corta, en tres partes, original de Eduardo G. Maroto, que tiene por título ...Y AHORA... UNA DE LADRONES... interpretada por un notable grupo de artistas españoles. Música original del Metro. Montorio. Totalmente rodada en los Estudios C. E. A. de la Ciudad Lineal.

## "Las Campanas"

EL MEJOR DE TODOS

ESTE DIARIO

Almacenes M. Carrión O'Donnell. TETUAN

## Lea V. "EL FARO"

que le interesa

## SE ALQUILA

UN AMPLIO ALMACEN EN CEUTA EN SITIO CENTRICO

Para detalles dirigirse a las Oficinas de

**BAEZA HERMANOS**

EN EL HOGAR MODERNO

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

## Mutua de Ceuta

así a la defensa de los intereses locales, tales beneficios directos que para Vd. resultan más de una Unidad que no para el de estar a cubierto de los riesgos. Ley son el menor coste

Teléfono 863

## SEÑORAS CBALLEROS

En la SASTRERIA

## Abuelo

No encargad vuestros trabajos, sin visitar antes la

## Abuelo

Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de invierno

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8, 1.º núm.8 Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tinte sólido Lavados en seco Especialidad tintes para trajes

## "Las Campanas"

El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION, O'Donnell 8 TETUAN

## Cabaret Cantante

GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas

Teléfono 3-6-7 Feligros, 5

## Agencia DELGADO

CEUTA-TETUAN Despachos de Aduanas-Transportes y consignaciones.- Oficina en Tetuán: Cardenal Cisneros, 8

## Aviso a los consumidores de la Leche Condensada

# EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continuan trayendo sus premios de costumbre

PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual

El Bebé Holandés no tiene rival

AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

## ¿Queréis tomar un café exquisito? Compradle a

## Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

## José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección.

La casa más surtida. ¡Última novedad!

## Gran peluquería de señoras

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados capataces de Barcelona, don Diego Cánovas y señora con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejan de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.

AVENIDA DE LA REPUBLICA (Antigua fotografía Castro)

Anuncie en "El Faro"

# EL FARO DE CEUTA

## Balance de la gloriosa gesta española

(Viene de la primera página)  
dieron el grito de liberación que fué secundado por todo el Ejército, pero fracasaron en la primera división, la de Madrid, y en la segunda, la de Valencia, y en la tercera, la de Cataluña, que quedaron en poder de los rojos.

Al Ejército se unieron Falange y Requetés, en las provincias que fueron leales y todos los hombres útiles, que amaban a su Patria e igualmente los viejos, las mujeres y los niños.

### LAS PRIMERAS OPERACIONES

El camino de salvación de la Patria

Se cita como bases principales de la campaña Pamplona y Sevilla y como base secundaria La Coruña. El Ejército colonial presta un brillante papel y en aviones se traslada desde África a Andalucía. Este hecho es uno de los actos más geniales de las iniciativas de Franco.

En los primeros momentos el Ejército Nacional se divide en Ejército del Norte, mandado por el General Mola y Ejército del Sur, mandado por el General Franco.

Mola en una rapidísima avance llega a la línea de las montañas que domina Madrid, Somosierra y Guadarrama, amenazando, desde este momento la capital.

Queipo de Llano libra Sevilla y la gran parte de Andalucía. El entonces General Franco hoy jefe del Estado y Generalísimo, avanzó con la columna colonial desde Sevilla sobre Madrid y en una marcha fulminante recorre 525 kilómetros desde Sevilla a Madrid, obteniendo tan brillantísimas victorias con las de Mérida, Badajoz, Talavera y Toledo y la ocupación de los barrios extremos de Madrid.

Al mismo tiempo el Ejército del Norte tomaba el campo atrinchado de Oyarzun (Irún) y liberada San Sebastián.

La pequeña columna que había salido de Galicia liberó el Norte de Asturias hasta Oviedo.

### DIFERENCIAS DE FUERZAS FAVORABLES AL ENEMIGO

¡Pero, de qué sirven ante el valor de nuestros soldados? ¡De nada!

En cuantos combates y batallas han sido empeñados la victoria siempre fué nuestra. ¡EN ABSOLUTO!

Hay que tener en cuenta, no obstante, que si bien al empezar la guerra solo tres divisiones se hallaban en poder de los rojos, estas eran las más poderosas, a causa de ser las que guardaban Madrid, Valencia y Cataluña.

Tengamos en cuenta que de noventa y dos batallones de Infantería sólo cuarenta y uno estaban a nuestro lado; de Ingenieros de batallón, sólo dos estaban con nosotros; de Caballería, de diez, siete; en Artillería, dieciocho con nosotros y catorce con el enemigo. En aviación, de ciento cincuenta y dos aviones que había, entonces, sólo con tábanos nosotros con veintidós, y ciento treinta en el bando contrario.

En cuanto a la marina, en unidades de combate, quedaron los rojos con un acorazado, tres cruceros, trece destruyers y doce submarinos. De nuestro lado sólo había un acorazado y un crucero y dos cruceros en construcción.

Es decir ellos 28 unidades y de nuestro lado sólo dos.

A la vez el enemigo tenía en su poder casi todos los depósitos de municiones y fábricas y talleres de material de guerra si bien tenemos que hacer constar que contábamos nosotros con la división colonial de Marruecos, las tropas más escogidas del Ejército de España.

### CIENTO TREINTA AVIONES ROJOS ABATIDOS, BARCOS HUNDIDOS Y ENORME MATERIAL COGIDO

En aviación hemos abatido CIENTO TREINTA AVIONES ENEMIGOS, mientras sólo nos

han derribado diez nuestros. En los combates de tierra hemos cogido al enemigo de artillería diez baterías o sea cuarenta cañones habiendo perdido nosotros ocho cañones, los hemos tomado millones de cartuchos, tanques, ametralladoras y fusiles.

En el mar el enemigo ha perdido, por haberlos echado a pique nuestros barcos, UN DESTROYER, TRES DESTROYERS Y UN SUBMARINO, y en cambio nosotros, gracias a Dios, no hemos perdido NINGUNO.

### LA ZONA NACIONAL Y EL TERRITORIO ROJO

Hemos gaando para la causa nacional toda la Guinea, hemos reconquistado la Isla de Ibiza y hemos derrotado al destacamento rojo que desembarcó en Mallorca, que hoy está en absoluto en nuestro poder.

En cuanto al territorio español se hallan en nuestro poder, en el día de hoy lo siguiente:

España está compuesta de cincuenta provincias, la Zona de África y Protectorado. Hoy son NUESTRAS TREINTA Y DOS PROVINCIAS, incluyendo en ellas las Baleares y Canarias, la ZONA DE AFRICA Y EL PROTECTORADO. Y en poder de los rojos hay diecisiete y la capital de Santander y la Isla de Menorca en las Baleares.

### CAUSAS FUNDAMENTALES DE NUESTRA VICTORIA... FALTAS DE TRIOTISMO, VALOR...

Las causas fundamentales de nuestras victorias son que nuestras tropas se baten por liberar a España, llenas de fé y entusiasmo y en el campo rojo son forzadas a la lucha por un régimen de terror comunista.

### DONDE HEMOS CLAVADO NUESTRA BANDERA NO SE HA RETROCEDIDO UNA PULGADA

Asesinatos, robos, pueblos saqueados por las hordas rojas

Los asesinatos cometidos por los rojos en las zonas ocupadas por ellos ascienden a centenares de miles de víctimas.

Centenares de pueblos han sido saqueados. Todo el tesoro de España, toda la riqueza transportable ha sido llevada al extranjero o se encuentra en los puertos de levante para ser llevada fuera.

Se han pasado a nuestras filas miles de hombres y mujeres y niños del campo rojo.

Las bajas del enemigo, en combate, ascienden a muchos miles de hombres.

Nosotros en todas partes donde hemos puesto nuestros pies y hemos clavado nuestra bandera, no hemos retrocedido una pulgada.

### EL EJERCITO DE ESPAÑA

¡Todos a defender la santa causa salvadora de la Patria!

El Ejército español está hoy en perfecto estado de mando y su moral es elevadísima. Hay alguna unidad de infantería que perdió el total de sus hombres que la componían, si bien el resto por ciento de los que la integran, después de curados, están en su puesto de combate.

Cuantos llamamientos se han hecho a las tropas han sido un claro exponente de la moral del pueblo español que ha acudido sin faltar uno solo a las llamadas y a un claro exponente es que la llamada que se hizo para el concurso de aviones, por cada uno que se ha pedido se han presentado quince.

### ORGANIZACION DE LA VIDA NACIONAL

Orden, Justicia, Trabajo, Pan...

En la zona liberada de España reina la más absoluta normalidad y el orden es perfecto.

Sobre la vida nacional hay que consignar que se han dictado leyes para la propulsión de las obras públicas, para impedir el paro obrero, se ha unificado la Banca, se han dictado leyes

## Otras noticias radiofónicas

### LA VIOLACION DE LA NEUTRALIDAD EN FRANCIA

Los centros de reclutamiento y otros informes facilitados por un colaborador de "L'Intransigeant"

Sevilla.—Se comenta con bastante insistencia en los medios extranjeros de París el hecho de que el Gobierno de Blum sabe y conoce bien la existencia de los tres centros principales que se encuentran establecidos en Francia, dedicados al reclutamiento de voluntarios para los rojos españoles.

Estos centros, a que se hace referencia, son la embajada de España en París, la oficina especial de viajes a España y la de comercio con nuestro país.

El reclutamiento en Francia es permitido libremente e incluso se hace extensivo a los extranjeros allí residentes.

Un colaborador del periódico "L'Intransigeant", ha publicado con relación a este asunto un interesante y documentado artículo, en el que afirma que ha visto pasar con frecuencia los que llaman "convoyes rojos" hacia Perpiñan.

También da cuenta de encontrarse en aquel puerto tres barcos que eran inaccesibles para quienes no tuvieran la carta de voluntario.

En Perpiñan, que como ya es sabido, es un centro importante de transportes y hombres para la zona roja española, cada voluntario recibe un documento que lo acredita y es designado con nombre también español.

PARA LOS MARXISTAS LA JUSTICIA SIGUE SIEN UN MITO

Han sido absueltos los asesinos de Pablo Yagüe

Sevilla.—Ya fué facilitada una noticia que hace dos días relativa a la sangrienta colisión que había tenido lugar en Madrid, con ocasión de celebrarse el juicio en contra de los comunistas de clarados culpables por el asesinato del delegado de Abastos Pablo Yagüe.

Hoy se sabe que ha sido celebrado el juicio oral y han resultado absueltos los procesados, a pesar de haberse mostrado bien clara su culpabilidad.

Así vivía la justicia en España y vive ahora en la zona dominada por los rojos, pero no vivirá en lo sucesivo porque nuestro Gobierno hará que los car-

para la reforma agraria, principalmente salvaguardando la riqueza y poniendo cortapisas a los robos y expropiaciones que con burdos pretextos se hicieron en nombre de la República. Asimismo se han hecho reformas en la administración de las Diputaciones y esos Ayuntamientos para poder dar vida a esas Diputaciones y esas Ayuntamientos que ya se está empleando, de sesenta millones de pesetas; se ha prestado trillón a los agricultores para las faenas de siembra, se ha hecho el estampilla de billetes de Banco para impedir los robos de los marxistas y se ha organizado el Patronato Antituberculoso para aliviar y curar a los pobres sin recursos que sufren esta enfermedad; se organiza la vida económica de los humildes y la clase media podrá dar carrera a sus hijos, se regula el comercio exterior de exportaciones y se da al mundo cuenta de que el Estado español no reconoce las transacciones hechas con el extranjero por ser productos de robos y expropiaciones, de asaltos y saqueos. Se fija el cambio de la moneda fijándose en cuarenta pesetas el de la libra esterlina; se han creado las Juntas Regionales de exportación y sin tener que recurrir a la menor inacción monetaria dispone el Gobierno nacional de una hacienda saneada y próspera, no obstante los grandes gastos que nos obliga la guerra.

Este es el balance sincero que presenta España a los españoles y al mundo entero en su marcha hacia la victoria.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCIA!

Sevilla.—Refiriéndose el Excelentísimo señor General Queipo de Llano en su charla de esta noche a las fantasías que se contienen en el parte oficial facilitado diariamente por los rojos, dió cuenta de un caso curioso y que a continuación se refiere.

Dan cuenta los marxistas en ese escrito hecho por el ministro del Aire y Marina, o como consecuencias de órdenes que dicta este "flamante" ministro, que de Rusia había zarpa-

dos de justicia criminal extrajeran en quienes sepan arrostrar toda clase de peligros y hagan exigir el cumplimiento de la ley, los preceptos del Código, y los que no se encuentren en estas circunstancias no figurarán en los tribunales de justicia.

Hay que recordar, para que quede manifiesto la imposición anarquista en la población madrileña, que el día que se produjo la colisión en el propio triángulo en que tenía lugar la vista del ligero proceso de los asesinos del rojo Yagüe, los anarquistas obligaron a que se suspendiese el juicio porque exigían a toda costa la libertad de los sindicados.

Ya lo han conseguido y ello acusa, de forma patente, la influencia de estos extremistas en todos los órdenes y el concepto que tienen de la administración de la justicia.

### A PARIS COMUNICAN QUE LA "PASIONARIA" HA MUERTO EN EL FRENTE

Los que componen la "Brigada Internacional" sienten hondamente el efecto de una terrible desmoralización después de las últimas palizas

Paris.—De la frontera española se ha comunicado a esta capital que la "Pasionaria" había muerto en uno de los frentes de combate.

También se asegura que la desmoralización y desanimación de los elementos que integran la llamada brigada internacional son enormes, ya que estiman como extraordinarias las continuas derrotas que vienen sufriendo, haciendo resaltar el hecho de haber perdido en una sola columna en uno de los últimos combates más de mil hombres.

### MIS VENEZUELA HA SIDO EL GIDA MIS CARIBE

Nueva York.—Se ha celebrado hoy el concurso para la elección de "Mis Caribe", asistiendo multitud de público, que ovacionó a las mises de varios países.

Ha sido elegida "Mis Caribe" la señorita que representaba a Venezuela.

### DOS COMISIONES DE TECNICOS ESTUDIAN EL CONTROL DE VOLUNTARIOS Y DE FINANZAS

Londres.—Dos comisiones de técnicos dependientes del Subcomité de no intervención estudian los medios para impedir la entrada de voluntarios extranjeros en España y las medidas que podrían adoptarse en este aspecto y en la prohibición de ayuda financiera de otros países en los dos bandos combatientes en España, caso de que todos los países representados en el comité se hallasen de acuerdo para aceptar las medidas necesarias, para que la no intervención deje de ser un mito.

### HOY COMIENZA A REGIR EN INGLATERRA LA LEY DE "UNIFORMES"

Londres.—El Presidente del partido fascista inglés ha prohibido a los afiliados a la organización que vistan las camisas negras en los mítines y en la calle, ya que, como es sabido, ello primero de enero empieza a regir la ley prohibiendo el uso de uniformes de partidos políticos en toda Inglaterra.

La Prensa de todos los matices ha acogido con aplausos esta orden del jefe del fascismo inglés y los periódicos de derecha y moderados ponen el ejemplo a los izquierdistas, que, quizá no cumplan lo legislado.

### LAS PERDIDAS POR LA HUELGA DE CARBONEROS FRANCESA

Paris.—Con motivo de la huelga de carboneros, ha bajado la producción de éste mes en relación al anterior, en setecientos treinta mil toneladas.

Se teme, además, que la carestía del carbón, produzca graves trastornos en la economía de esta industria.

### LOS ESTADOS UNIDOS SE MANTENDRAN NEUTRALES EN LA GUERRA DE ESPAÑA

Se dictará una ley prohibiendo el envío de armas que serán embargadas

Londres.—Se comunicó oficialmente que el Foreign Office se ha recibido una comunicación del Gobierno yanqui, en el que se afirma que se presentará inmediatamente una ley al Parlamento para prohibir, en absoluto, toda venta de material de guerra a los rojos españoles, y que, por tanto, la concesión que se había hecho a una casa americana de construcción de aviones para vender aparatos a los rojos españoles ha sido anulada y el Gobierno americano embargará toda clase de material de guerra.

En los centros oficiales de Londres se ha acogido la noticia con gran satisfacción.

### EL GORRO DEL EX CAPITAN GALAN A LA VISTA DEL PUBLICO EN SEVILLA

Una fotografía de Mangada que ha sido cogida en la toma de Lopera y que muestra una vez más el cinismo de estos marxistas

Sevilla.—Se conocen curiosos detalles relacionados con varias cosas cogidas en la operación de la toma de Lopera, efectuada días pasados.

Figura el gorro del coronel Galán, ex capitán de la Guardia civil, que iba mandando las fuerzas marxistas y en su fuga desesperada dejó abandonados en el campo la guerrera y el gorro.

En el gorro de este traidor está inscrita la hoz y el martillo y presenta estrellas rojas.

Ha quedado expuesto en un escaparate de la ciudad a la vista del público.

También figura un fantástico retrato del despótico y antipatriota general Mangada, apareciendo en él sentado sobre una mesa, mirando de rojo sobre unas gafas, haciendo como que escribe y ante su mirada un recibo por un retrato de él mismo que asciende a diez pesetas.

Un negocio más que han inventado los rojos y que pone de relieve sus iniciativas marxistas.

## INFORMACION OFICIAL DEL EJERCITO DEL SUR

Nuestras fuerzas ocupan el pueblo de Parauta infringiendoun duro castigo al enemigo. - Quedan en el terreno muchos muertos marxistas y gran cantidad de material que aún no ha sido recontado

Sevilla. — El parte oficial del Ejército del Sur facilitado esta noche, correspondiente al día de hoy fué entregado a la prensa a última hora como de costumbre, informando que las columnas del sector de Ronda había avanzado y como resultado de las operaciones efectuadas en la jornada, habían conquistado el pueblo de Parauta.

Nuestras fuerzas en esta actuación infringieron un grave castigo al enemigo que salió a la desbandada, quedando en el terreno muchísima bajas de los marxistas y gran cantidad de material.

Aún no se había efectuado el recuento a la hora de facilitar esta información.

## EL AÑO NUEVO EN ALEMANIA

### El discurso del Ministro de Propaganda del Reich

El peligro bolchevique hizo que se unieran Italia, Japón y Alemania contra él. - El frente anticomunista aunque lentamente se va haciendo más fuerte

La emisora de onda corta "Berlin" hizo anoche una traducción del discurso pronunciado por el ministro de Propaganda del Reich dirigido a todos los alemanes residentes en el extranjero, en particular y al mismo tiempo en general:

El año 1936 ocupará un puesto especial en nuestra historia — comenzó diciendo el ministro alemán.

En medio de un mundo de intranquilidad y de descomposición, Alemania, afianzó a paz y la extendió fuera de sus fronteras.

Los principios del honor nacional y de justicia social han sido honrados de tal forma que el pueblo alemán que hoy está seguro de su porvenir.

Después de dedicar algunos brillantes párrafos al Führer y a su grandiosa obra, siguió diciendo que el balance claro de la situación nos muestra la imagen de los contrastes que ofrece el mundo.

El plan de paz del Führer de marzo pasado no encontró el eco necesario en otros países para conseguir su fin.

La desconfianza, el egoísmo, y la lucha era grande e muchos Estados para poder separar el odio entre los pueblos y establecer una corriente de verdadera armonía en Europa.

No hay que olvidar que políticos y estadistas de varios países han propugnado por la verdadera supresión del odio y las diferencias existentes pero entre esos verdaderos deseos de asegurar la paz, se han infiltrado políticos sin responsabilidad y agentes pagados que se dedican a envenenar a los pueblos.

Vivimos en una época de transformaciones, de ideas nuevas que se imponen a las viejas.

Desde la guerra de los treinta años la política no se había cambiado. Los intereses nacionales fueron siempre la derrriba de los pueblos. Esto se derrumbó desde que Rusia se presentó queriendo ser la protectora del mundo.

Después de muchos años en los que iba acumulando armamento, la Rusia soviética empezó a apoyar las revueltas armadas de los comunistas de todos los países.

Nadie puede hacer que Stalin

### DESPUES DE LA REVUELTA CHINA

El general rebelde condenado a cinco años de prisión. -- El Generalísimo ha pedido el indulto de Chan Sue Lian

Londres.—Comunican de Nankín que el tribunal especial que ha juzgado al cabecilla rebelde Chan Sue Lian, emitió sentencia por la que se condena al procesado a la pena de cinco años de prisión y la pérdida de todos sus derechos políticos.

El Jefe del Estado y Generalísimo Chan Kai Chek ha pedido el indulto, teniendo la impresión de que será concedido.

### EL CINISMO DE LITVINOFF

Moscú. — Contestando a la propuesta franco-británica sobre los voluntarios extranjeros en la guerra civil española, Litvinoff hizo entrega de un a los embajadores de ambas naciones en la que se dice que la situación de España es un grave peligro para Europa.

Como de costumbre, Litvinoff se muestra como un bolchevique, mas, volviendo a ayudar a los rojos en la zona nacional, acusación que tumbó, que por lo que existen

En la actualidad el problema no está en la forma de gobierno de los Estados, sino de defender la paz y el orden.

El frente antibolchevique es reforzado, aunque muy lentamente y solo por aquellos pueblos que tuvieron ocasión de conocer por sí mismos el terror moscovita.

A pesar de todo, nadie puede hacer que Stalin

**Compañía de Navegación Tirrenia**

Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y Gieverssa.

Próxima salida de Tánger el día 3 de Enero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano

**"CITTA DI BENGASI"**

Para tiempo de fletes y pasajes:

EN TANGER, Ditta Achille Petri.  
EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.